

EL MOVIMIENTO REGIONALISTA

Lo que va de ayer a hoy, tal pudiera exclamarse ante la realidad, ante lo que la Prensa de otras provincias refleja sobre las orientaciones políticas.

Hace cuatro años, quienes aquí militamos en el Regionalismo, quienes levantamos esta bandera en Burgos no para encerrarla en la Peña o la tertulia sino para llevarla a la lucha, para combatir por lo que ella representa, en los Concejos, en las Diputaciones provinciales, en las Cortes, fuimos tachados de ilusos por los más benignos en sus juicios, de separatistas, por los más enconados en su enjuiciamiento.

Firmes en nuestras creencias hemos venido durante estos años luchando sin desmayo; frente a nosotros hemos tenido los políticos de todos los partidos hablando unos y otros del Regionalismo con desdén, como cosa más apropiada para soñado que para vivir la realidad.

Hablar del regionalismo en Burgos y mostrarse en la cara de los profesionales de la política la sonrisa, era cosa que no se nos ocultaba; de ello se hacía hasta alarde por algunos.

Más discretos en sus apreciaciones mirábanos otros con pena, como se mira al desorientado, al que sigue el camino por el que no puede llegarse sino al abismo.

Ni los unos ni los otros hicieron mella en nuestras convicciones; allí donde se presentó la lucha, allí fuimos con nuestros ideales, sin pactos ni contubernios con nadie, sin acudir a los Ministerios buscando protección para nuestras candidaturas, sin emplear esos señuelos de derechas e izquierdas; acudiendo solo al pueblo para decirle: nosotros somos quienes no tenemos otra política que el interés de la Región, quienes no aspiramos a cargos públicos sino a que Burgos tenga en la política una consideración de que hoy carece, quienes pretendemos que Burgos sea para los burgaleses, no tributario de quienes le explotan o le engañan.

Así hemos ido viviendo hasta el presente los ilusos, los soñadores, los separatistas, como nos llamaban los aferrados a la política del turno.

Hoy se encuentran estos con la realidad; el regionalismo se les echa encima, es la ola que les arrastra.

Ha pocos días en Alicante, después en Santiago de Galicia, como habrán visto quienes lean, el movimiento regionalista va mostrándose en aquellas regiones y mostrándose con pujanza.

Los mauristas y jamistas de aquella región levantan, desengañados de la política en que se gastaron inútilmente sus energías, abandonan a Maura y abandonan el jaimismo para luchar por la política regional; en Santiago de Galicia los hombres del maurismo, como Ossorio y Gallardo, entonan himnos a nuestra política, y Vázquez Mella hablando del regionalismo sienta afirmaciones como esta: "los hombres bien equilibrados no deben vacilar en aceptarlo".

Como se ve, a juicio del leader de los jaimistas, el regionalismo es la política en que deben actuar los hombres sensatos, los que laboran por el bien de su país; se

han cambiado, pues, los términos; ya no somos los regionalistas desequilibrados, ilusos; esos son ya los otros, los que navegan embarcados en la política histórica, tradicional: comienza a hacérsenos justicia.

Los brotes regionalistas se suceden en otras regiones y, aunque tardíamente, se han iniciado también en Castilla.

La reciente reunión celebrada en Avila, a la que concurrían elementos de las diversas provincias castellanas y leonesas, marca una orientación: la de que Castilla se ha dado cuenta de que la postración y abandono en que se halla por parte de los poderes públicos, nace de eso, del poco o ningún espíritu regional que ha mostrado en la defensa de sus intereses.

Este despertar nos place: hemos estado solos durante cuatro años los regionalistas burgaleses; de las demás provincias castellanas no llegó a ser alguna alentadora de nuestras campañas; hoy, hermanos nuestros, sienten como nosotros y esta es la señal que demuestra cuán equivocados estaban quienes ante nuestro regionalismo empleaban como único argumento el de que aquél no era cosa que cupiese en Castilla.

En Castilla cabe, pues, acaso más que en región alguna, el ideal regionalista; en Castilla no solamente cabe sino que se impone esa política y se impone por lo mismo que hemos dicho tantas veces, porque Castilla viene siendo considerada por los Gobiernos como la "puerca ciega", de la Nación.

Ahora bien, el país que observa este movimiento regionalista se va dando cuenta de cuán engañado le tenían quienes contra tan sana política venían predicándole; pero el país, también, con su instinto percibe cómo, entre quienes ahora le hablan de regionalismo, se encuentran muchos de aquellos que no asoman por el campo de batalla hasta la hora en que se celebra el triunfo y se reparte el botín.

Para con estos, el país tendrá siempre un gesto, el gesto del desprecio.

A cada uno lo suyo

La verdad en su punto

En el mes de Mayo último hubimos de dar cuenta en este periódico de un comunicado en el que se trataban cosas relacionadas con la Enseñanza en el pueblo de Cueva de Roa.

En aquél, quienes se quejaban hacían suponer que el estado de la Enseñanza en dicho pueblo obedecía a que la visita girada por el Inspector don Isaac Faro de la Vega no había tenido eficacia alguna.

Nosotros, que hemos seguido paso a paso todo lo relacionado con aquél asunto, podemos hoy, en honor a la verdad, dejar sentado que el motivo de queja de aquellos vecinos arranca de otra parte que nada tiene que ver con la Enseñanza ni con la actuación del señor Faro de la Vega, actuación que viene siendo en esta Provincia de una rectitud y escrupulosidad dignas de encomio y de ser imitadas.

A cada cual lo suyo.

Historia vulgar

¡Cuánto me ama! Vicente se decía al pensar en María, la más hermosa de la pobre aldea y aún pudiera decir que del contorno, con su carilla donde el sol flamea y con su pecho donde ruge un horno. Todas las tardes cuando el sol poniente el cielo pinta de color de rosa, bajan del pueblo a la cercana fuente donde se citan para hablar, la hermosa, y siempre loco de pasión, Vicente.

La próxima alameda está cansada de escuchar al galán cuando le dice: —¿Sin tí, qué espero de la vida? Nada. Y cuando ella contesta: —Si me olvida alguna vez tu corazón perjuro con tu cariño perderé la vida. —¿Me lo dices de veras? —Lo aseguro —¿Esta promesa?... —¡La verás cumplida! —¿No me engañas? —¡Jamás! —¿Lo juras? —¡Juro!

II
La misma joven y en la misma fuente a otro que no es Vicente serie fiel y constante le asegura; y cuando él, que al mirarla se embelesa, la pregunta si miente en su promesa, ella ruin y traidora se lo jura.

El sosegado y transparente río está cansado de escuchar la frase más dulce del amor «el dueño mío!» que al terminar la deliciosa cita y olvidar con sus mieles sus agravios poco antes de volver a casita tiene siempre pendiente de sus labios.

III
Perdonadme, lectoras, les que no sois perjuradas ni traidoras, que esta historia que aprendí yo un día, —triste y alegre porque Dios quería— hoy desgraciado trovador os cuento, cuando lloro el desdén de una «María» a quien loco yo amé como un «Vicente».

Luis Guilarte

Madrid 1918.

CORRERIAS ARTISTICAS

Siempre resulta sugestiva la visita al estudio de un artista. El arte es amable, simpático y atrae. Por esto y porque la curiosidad explica muchas e inexplicables determinaciones que se adoptan en la vida, hoy apenas ingerido el prosaico desayuno, hemos enviado al «botones» a casa de don Enrique Idelmón con el encargo de preguntarle si nuestra visita le resultaría molesta.

Jadeante ha vuelto el «expres». —Que vayan ustedes, cuando gusten, enseguida.

Y allá nos encaminamos tarareando la musiquilla de un «cuplet».

Hoy amaneció el día frívolo, alegre, optimista.

¡Trrrrr!... (El timbre que ha sonado). Franca la entrada. ¡Adelante!

—¡Ah, mil gracias, encantadora Julieta! Tu eres una artista, no te quepa duda. Tu tienes que hacerme un «bromuro» para una exposición....

—¿Con esa cara?

Julieta ha puesto un gesto diabólico, lleno de simpatía y pícaro intención.

—¿Me insultas? No me retrato: no deo que me enfuques. Serías capaz de hacer una diablura con el cliché y sabe Dios lo que saldría en la positiva.

Julieta sigue ensañándose conmigo, y me ofrece, para componer una «pose» sugestiva, una mantilla de madroños y un pañolón de Manila.

La presencia de otra artista evita una tragedia.

Lolita Idelmón dispónese a comenzar su artística tarea.

¡Oh artista incomparable, heroína, vencedora, en favor de tus clientes, como magnánimo caudillo, del tiempo que pasa y de los años que van dejando tras de sí la huella desconsoladora de una arruga en una frente que fué tersa!

Nada hay que resista a la intervención magnánima del pincel prodigioso de esta genial artista.

—¿Ven ustedes este cliché? Es de un señor de Bilbao, un vejete atildado que ha dado en la manía de retratarse muchas veces para formar un álbum con las fotografías obtenidas todos los días, a todas horas.

—Pero esa es una cara joven.—Insinuamos.

—Cincuenta y tantos.—Afirma Lolita.—El secreto es este.

Y nos muestra un diminuto pincel, mágico, como varita maravillosa de las Mil y una noches...

—Un retoque artístico,—nos dice Lola—una pincelada genial, y ya tenemos dominada a la vejez. Ni una arruga, ni una mácula... El arte, señores míos, el arte que es un mago siempre risueño, joven y lozano.

Llega dispuesto a imponer su autoridad don Enrique. Pasamos al estudio. Un encanto.

Nené Dorransoro, una niña angelical, muestra todo el encanto de su niñez gozosa en una prodigiosa ampliación coloreada al pastel.

Una desconcertante profusión de retratos, verdaderos cuadros, chispazos del genio artístico de don Enrique y de sus dos encantadoras auxiliares a las que todos los que tenemos una arruga en la frente debemos el agradecimiento de haberla disimulado con una pincelada artística, genial.

La sección de bellezas es interesantísima.

Allí está en artística «pose» reclinado el busto en el respaldo de una silla, natural, sugestiva, la incomparable «Fedisa» la de los ojos brujos y el semblante serio, la hebrea hermosa, la de las elegantes «toilettes» de «Long-champs».

Erguido el talle, arrogante, como «Carmen», morena, aparece en una gran ampliación esa otra belleza soberana, Roselina, radiante y juvenil, bajo el halago de la clásica mantilla.

Y en artístico desorden, en profusión, mil cabeceitas lindas: Teresita Chico, Julieta Montero,—una de nuestras grandes bellezas,—Luisita Santamaría,—a ver si alguien se resiente del corazón y suspira, ¡ay!—señoritas de Franco, Bermejo, Rotaheche, Mata, Calleja,—muy guapa, Purita—Núñez, Angulo, Loma, Carcedo, Cancio, Pradera,—soberana, reina de la poesía y del amor—Zuloaga, Ibarra, Hernán, Guerrero, Izquierdo, (D. y A.) Gil Otero, Zabala, Trujillo, Quiñones, Cavada, Cifrián, Rilova y muchas más que harían esta lista interminable y que vendría, por otra parte a constituir un serio peligro para los infinitos cardiacos que en Burgos son.

Antes de despedirnos nos hace víctimas de sus bromas la monísima Julieta.

Ahora es ella la que nos invita a la «pose» ofreciéndonos un atarío de trovador de guardarropía.

Pero no podemos aceptar la invitación. ¿A quién aceptar?

Optamos por cantar a la luna, saltana de la noche, confidente de todas las hermosas, disco argentado al que tantas veces hicimos serenata, cuando en los años mozos no surcaba nuestra frente la cruel arruga que hoy, por complacernos, tiene que disimular un mágico pincel.

Oscar Hebel

CREDITO AGRICOLA

VIII

Procedimiento

Analzada la función del fiador (Estado) y explicada, a nuestro juicio suficientemente, su acción intervencionista, de modo que la tutela ejercida no sea dispendiosa, pasaremos a ocuparnos de las otras dos partes contratantes. Del comerciante vendedor, o sea, acreedor, y del agricultor comprador, y por tanto deudor.

Tememos mucho la aparición de nuevos organismos administrativos, cada vez que se trata de hacer efectivas iniciativas ministeriales, y está justificada nuestra medrosidad por el concepto del Estado expuesto anteriormente, lo que nos obliga a ser parcios en los gastos a fin de no mermar las disponibilidades del Tesoro, o lo que fuera peor, provocar la creación de impuestos, para reforzar los ingresos.

Pocas disposiciones legislativas, que representen aumento o creación de un servicio, aparecen en la «Gaceta» sin la correspondiente autorización de gastos, para la puesta en práctica.

Si se trata de la creación de un impuesto, hemos recomendado siempre como mejores los de exacción menos costosa, mirando más al rendimiento líquido para el Tesoro que a la cifra de recaudación. Por eso condenamos el de Consumos, de recaudación fácil, pero de administración exageradamente cara además de estimarlo inmoral en el fondo y depresivo en el procedimiento.

Cualquiera institución de crédito agrícola que tenga como secuela directores o subdirectores, inspectores o agentes, de nombramiento ministerial o funcionarios públicos, no tendrá nuestra simpatía como lo que proponemos, que es perfectamente gacetable sin necesidad de crear organismos encargados de darlo realidad.

No hay que crear nada, porque lo necesario es dar impulso a lo que está necesitado de ayuda.

En casi todas las poblaciones hay centros de maquinaria agrícola y depósitos de abonos minerales, que tienen sucursales en los pueblos importantes, con agentes comerciales de propaganda, verdaderos colaboradores de la institución y para mayor abundamiento, cada pequeño tendero establecido en lugares de escaso vecindario incorporará fácilmente a su negocio la venta de especies y efectos solicitados por la economía rural, halagado por la seguridad del cobro, estando capacitado como nadie para contratar con quien sabe positivamente que se dedica a la industria agrícola y conocer el valor de las aportaciones declarativas, al concertar la venta. Porque el Estado pagará las deudas no satisfechas, pero no las contraídas con personas imaginarias o que simulen poseer bienes que al aquilatar los hechos resulten supuestos; que entonces la responsabilidad sería mutua y la complicidad de deudor y acreedor para perjudicar al fiador, llevaría aparejada la sanción correspondiente a todo hecho delictivo. Al que diga que se aumentarían los delitos por esta, le replicaremos que ocurrió lo contrario, porque hoy la mala fé campa por sus respetos y entonces se vería perseguida. Quizá si exprimimos el fruto de nuestros razonamientos, resulte que toda la aportación del Estado, tanto la ayuda solicitada para hacer beneficiosa la institución del crédito como su necesaria intervención para que resulte eficaz, se reduce al concurso obligado y gratuito

de los Tribunales de Justicia en todo caso de supuesta defraudación.

Basta lo expuesto para suponer que nuestro procedimiento se basa en el funcionamiento autónomo de las partes interesadas. Los deberes del vendedor al formalizar un contrato serán los mismos de ahora al hacer una venta a plazo. Debe conocer al deudor para mejor apreciar el grado de veracidad de sus manifestaciones al declarar los elementos de que dispone, o bienes propios que designe como afectos al pago de la deuda, detallándoles para que el vendedor estime siempre avalorada la especie vendida, teniendo en cuenta los desperfectos, deterioros o eventualidades probables en el transcurso del plazo estipulado. Cuando por tratarse de semillas, abonos o similares, se haga imposible mantenerlos en estado de depósito, puede hacerse constar la extensión superficial de cultivo que ocuparán, para que en su día los frutos recolectados afiancen el pago. En estos casos el plazo para cancelar la deuda, no excederá de la recogida de la cosecha.

Forzosamente hemos de hacernos las mismas reservas mentales que el comerciante al abrir una cuenta de crédito, pero sustituyendo en cada operación el compromiso verbal por el documento escrito, que este carácter había de tener la factura, firmada por ambas partes y extendida por triplicado para destinar uno de los originales a la Cámara Agrícola correspondiente, supuesto registro oficial de todas las operaciones de crédito sometidas al aval del Estado.

Estimulado por esta protección, el comercio libre se multiplicaría aumentando la oferta, llegando a una competencia en precios quizá dañosa para el comerciante, pero altamente beneficiosa para el consumidor (en este caso productor agrario) que es a quien se trata de dispensar protección, utilizando el comercio de agente.

Las transacciones entre agricultores, hoy escasas, necesitan de igual protección para facilitar el cambio de semillas, altamente recomendado cuando se sabe hacer selección.

La importancia que en nuestra provincia tiene la industria pecuaria, y el ser bastante frecuentes las transacciones entre productores cuando se trata de ganados, bien sean de labor, de cría o de engorde, merece que estudiemos la aplicación del crédito a estas operaciones seguras que nuestros lectores se habrán percatado de lo trascendente del tema.

L. GANTE

(Se continuará)

NOTAS DE PLAYA

Una heroína

Menudita, rubia, ¡blanca!
Tienen sus labios, al sonreír, un levísimo rictus de amargura.

No lo extrañéis: ha pasado por la pena de enterrar a su primer amor.

Fue la fatalidad la que cercenó el capullo fragante de su dicha.

El trance fatal dejó en su rostro la trágica pincelada del dolor. De otra parte la vida, en ella espléndida, floreciente, la impulsa de continuo a sonreír.

Esta mezcla de alegría y de dolor es transformada por la alquimia misteriosa de la complicada psicología femenil, en una sonrisa eterna velada por la remembranza de una tristeza infinita, agri dulce añoranza de lo que fue...

Inquietas, saltan las pupilas radiantes en las órbitas desmesuradamente abiertas. La tierra impida, despiadada, sufre de continuo la tortura nerviosa—signo de impaciencia—de su pie.

Pero ya los negros crespones han caído; el contraste sugestivo de un medio luto es en mi heroína como indicio de próximas venturas, es como un advenimiento primaveral precursor de una fragante floración de amor...

¡Ave, «clubmen»!

En una butaca contigua a la mía de-

corumbase con aire de gran mundo el «clubmen» atildado, siempre «chic»

A poco empiezo a notar que la general curiosidad coincide en dirección a mi butaca.

No he de ocultarlo, me sube el pelo.

Como una damisela timorata, me ruborizo. ¿Por qué me mira aquella señora y la otra, y aquella señorita, y la de más allá? ¿Qué hablan de mí?

¿Hay, en efecto, algo que justifique la general curiosidad hacia un triste bohemio de raído polaje, casi famélico? ¡Aah!, respiro.

¡Hosanna! es mi vecino, el «clubmen» hecatombal, arriesgado «sportman», el intrépido balandrista, el que consigue atraer la atención de aquel concurso de hermosura.

Traje azul, americana de dos filas, una gorrita «reladrona», seductora, y calzadas las manos con recios guantes de gamuza color mantecado «tout glacé».

Suda tinta: entre sus dedos, por la acción del calor, va produciéndose lentamente la licuefacción del «glacé» de los guantes que se destacan, ya maculados por la trasudación, sobre el borde de la anterior fila de butacas.

El mostacho kaiseriano agostado y mustio, parece haber hecho renuncia de seducciones abatiéndose humilde como los humildes mostachos de los hijos de Confucio bajo el peso del cielo de la China, abrumador y sofocante en una eterna borrachera azul.

SUB-MARINO

Divagaciones insubstanciales

Que esto «se va» y menester es que le echemos un remiendo a ver si hay manera de arreglarlo.

Porque cuenta, lector caro, que te gana por la mano, y como seas el segundo en dar, formarás el último a la hora de recibir. Y mira si te interesa algo lo que a decirte voy, y seme franco para que yo venga en conocimiento de lo provechoso o infructuoso de mi tarea. Que si te he de aburrir a pesar mío—pues que he de poner el alma en lo que escriba—avíame, y yo recogeré los bártulos y me iré con la música a otra parte por hacerte merced de no aburrirte. Si por el contrario, no te canso, bien se me ha de alcanzar que puede interesarte lo que te digo.

Ya habrá llegado a ti la noticia—para mí consoladora—de que en tierras galaicas—que siempre fueron terreno donde germinó ubérrima la semilla caciquil—han empezado a sentirse regionalistas. Fíjate bien: ¡los gallegos regionalistas!

En tierras de Santiago de Compostela, a la sombra de la sagrada reliquia del Apostol, el santo más español que se conoce, se ha celebrado una «semana regionalista».

Una de las sesiones de la «semana» ha sido presidida por el señor Vázquez de Mella. ¿Te fijas? Quiere decirse que el carnaval se acaba y que van cayendo al suelo las caretas.

Porque del señor Vázquez de Mella se dijo en algunas ocasiones que era regionalista, y hasta definidor de esta doctrina: pero hasta hoy nada sabíamos del señor Vázquez de Mella como regionalista de acción.

Pues voy a copiar un párrafo de una oración pronunciada por un tal Ossorio y Gallardo, que viene a ser algo así como una prolongación de otro tal don Antonio Maura: con lo que quiero decirte que lo dicho por el primero puede tenerlo como pensado por el segundo.

Mira, mira qué párrafo:

«...Cuanto más grandes sean las regiones, más grande será España, no olvidando nunca su fe religiosa y las epopeyas de su historia».

¿No te suena eso? Sí, a fé.

Hoy hace ocho días leíste aquí mismo otro párrafo muy substancioso que

COMPañÍA DE AGUAS DE BURGOS

Según anuncio de fecha 15 del actual, publicado en la «Gaceta» de Madrid, el día 27, con arreglo a lo dispuesto en los artículos 48, 49, 50, 62 y demás de aplicación de los Estatutos de esta Sociedad y por acuerdo del Consejo de Administración se convoca a Junta general extraordinaria de accionistas para el día 25 de Agosto próximo a las cuatro de la tarde, en la casa social de esta ciudad, Plaza de Alonso Martínez, para tratar y resolver sobre adquisición por parte de la Compañía de Aguas y consiguiente compraventa, de la Central eléctrica de Covarrubias titulada «La Rachel» con todos sus pertenecientes, de la Central eléctrica de Covarrubias publicado para la subasta que tuvo lugar el día 23 de Junio último y facultades al Consejo con tal motivo para celebrar a nombre de la Compañía todos los contratos, otorgar los documentos y ejecutar los actos necesarios al efecto, así como para que pueda utilizar, ampliar y adicionar con otros los elementos objeto de dicha compraventa o modificarlos, realizando todo en la forma y empleando para ello los medios que conceptúe más convenientes a los intereses de esta Sociedad.

De conformidad a lo dispuesto en el artículo 50 ya citado de los Estatutos, para poder intervenir en dicha Junta se requiere que se depositen previamente en la Caja de la Compañía en cualquiera de los veinte días siguientes a la fecha de la publicación de este anuncio en la «Gaceta» de Madrid, o sea antes del día 16 de Agosto próximo, los títulos de las acciones o resguardos representativos de estas si se hallan en otro punto depositadas.

Burgos 29 de Julio de 1918.—Por la Compañía de Aguas de Burgos, el director gerente, Federico Fernandez Iquiedo.

brotó un día del corazón y del cerebro de un tal Zumárraga, a quien tu conoces, primer regionalista castellano de acción.

Te recordaré el párrafo:

«Quiénes aquí sentimos el regionalismo, tenemos confundidos, no podemos separarlos, el amor a la Región y el amor a la Patria».

Y no quiero que veas en esto coincidencia de pensar: más quiero que veas igualdad de sentir. Con la sola diferencia de que aquí en Burgos nos anticipamos, tiempo ha, a la «semana regionalista» de Santiago.

Ya ves cómo van viniendo, hasta que al fin, todos seamos unos, es decir, regionalistas.

Y entonces convengamos todos en que es necesario que Burgos sea para los burgaleses y Bilbao, por ejemplo, para los careagas... siempre que sean bilbainos.

X.

Hablan las gentes de que el pan está caro.

En cambio las tortas andan regaladas.

Díganlo, sino, dos señores ediles, a cómo se repartían la otra noche. De balde y con rebaba ¿no es verdad?

LA VOZ DE CASTILLA

PORTAVOZ DEL REGIONALISMO

Pocos, a mi juicio, han meditado sobre el Regionalismo, contentándose con seguir sometidos servilmente a los que para ellos consideran en política como autoridades, desconociendo que las predicaciones y consejos de éstos nacen del temor de perder el dominio que sobre los que le siguen tuvieron, predicaciones encaminadas a que el pueblo no se convenza de la verdad, verdad que resplandecerá al fin, pese a todos los sofismas.

Con el apoyo de los inconscientes y los sinceros, aunque engañados, aspiran los políticos históricos a labrarse el pedestal del poder que les sirva para el logro de sus anhelos, siempre en oposición a los intereses del mismo pueblo en que se apoyan y a quien, como decimos, procuran tener confundido y engañado. Pues bien, todos estos necesitan que un día y otro día se les diga la verdad escueta para que, deslindados los campos, que tanto interés demuestran en confundir lastimosamente, pueda apreciarse quienes son dignos de apoyo y quienes no.

¡Feliz el día que esto suceda! Mientras tanto, dada la influencia de la prensa que llega a todos los hogares, es necesario que con ella lleguen estos aires de reñición encarnados en el Regionalismo.

Si todos los buenos burgaleses conocieran la labor bienhechora de este periódico y pensasen, libres de prejuicios calumniosos, la eficaz influencia de LA VOZ en la enmienda de muchas incorrecciones denunciadas en sus columnas, convenceríanse de lo necesaria de su existencia.

Como alentador de energías; he aquí uno de los aspectos en que se muestra este periódico. Todos coincidimos en apreciar el estado de postración en que nos encontramos, precisamente por falta de energías para oponernos a este estado de cosas que todos juzgamos desastroso, pero al cual no nos atrevemos a poner remedio, por esta misma falta de voluntad y energía. Al contemplar el estado floreciente y próspero de algunas regiones de nuestra Península, por más que pretendamos atribuir a su situación geográfica y a otras causas su estado de prosperidad, reconocemos todos que es debido a su actividad y energía; y reconocemos, así bien, que nuestro triste estado depende más de nuestra apatía e inercia que de la superioridad de los demás sobre nosotros.

Se ha dicho muchas veces, y en todos los tonos, que a nosotros nos ocurre algo parecido de lo que a aquellas familias linajudas venidas a menos, quienes, para disculpar su abandono y pereza, alegan no serles posible descender a lo que otras hacen para mejorar su suerte, porque sus pergaminos e historia se lo impiden; algo de esto nos ocurre a nosotros, pues en vez de despertar del marasmo en que caímos, seguimos en él considerándonos incapaces de llegar al estado en que otros se encuentran, disculpándonos con aquello de la situación geográfica, el apoyo del Gobierno, etc., de que otros disfrutan, como si este suelo y las condiciones de sus moradores no fueran por lo menos igual que los de aquellas regiones prósperas.

¿No es «La Voz de Castilla» un alentador de energías amparando toda causa justa y toda iniciativa, parta de donde parta, mirando en todo iniciado un correligionario aunque políticamente no lo sea?

¿Puede haber mayor alentador de energías que el estímulo infiltrado, precisamente por quien juzgamos nuestro enemigo?

Como fiscal popular siéntese también la necesidad de «La Voz».

Al tratar este aspecto las ideas se agolpan a mi mente, pues solo esta razón de necesidad fuera bastante para que los humildes, los sufridos, los perseguidos por esta sociedad sin entrañas, amparados en sus justas causas por este periódico, anhelasen su existencia.

Muchos habreis sentido como yo vergüenza y dolor al recordar las páginas de la Historia contemplando a aquellos señores dueños de vidas y haciendas. Más aún: al leer las diatribas de los pensadores rusos contra los excesos de los magnates de Rusia y recordar las vejaciones y tiranías a que sometieran el pueblo, que, precisamente, por estar en la ignorancia más abyecta era más merecedor de compasión, habreis considerado el estado actual como castigo de la Providencia para con los grandes por sus excesos con los humildes. En nuestra querida patria todos reconocemos que el desprecio a estos últimos ha traído como consecuencia lógica esas agrupaciones de los vejados para imponerse por la fuerza del número a la fuerza del poder.

¿No recordáis todos, cómo en tiempo no muy lejano, el capricho de un podedor o de un zafio cacique trala tras de al el traslado del funcionario que en el cumplimiento de su deber aventuroso a afrontar su enojo? Y con aquél traslado ¡qué cuadro de desgracias y miserias se presentaba a nuestra vista!

¿No creéis que todo aquello ha traído estas convulsiones sociales, estas huelgas de Empleados?

Pues bien, esto que ocurre en la Nación, se ve más de relieve en los pueblos. Cuando vemos al cacique seguido de sus satélites, atropellar al humilde aldeano, al ciudadano aislado, por el horrible delito de no acceder a sus caprichos, de no seguir su vil proceder, la indignación sentida provoca de contrario una corriente de simpatía hacia quien proteja al perseguido. Esto hace LA VOZ DE CASTILLA y por ello merece las simpatías de quienes así sentimos; pues en este siglo de egoismo, de falta de caridad cristiana, resulta digno de admiración el amparar al humilde frente al poderoso.

Es más, LA VOZ DE CASTILLA, al amparar las justas causas mirando el interés del pueblo y volviendo la espalda al interés particular, aún al de sus correligionarios (ejemplo grande de abnegación) investiga, indaga quienes son los perseguidos y cuanto más humildes son más tenacidad pone en sus campañas. ¿No es esto digno de aplauso?

Leed sus entreñidos y encontraréis en ellos el ataque al poderoso desenfrenado, sea autoridad o corporación y la defensa del trabajador, del honrado, del perseguido por aquél.

Decíame a este propósito, cierta autoridad, no ha mucho tiempo, una verdad que al oír la enrojece de vergüenza todo el que tiene por norma de sus acciones la moralidad. Cuando un truhán—hablaba—coge la ley en la mano para hacer alguna fechoría, me veo en la imposibilidad de salir por los fueros de la moral y no encuentro medio de hacerle entrar en aquella a pesar de mi convencimiento pleno de la infracción moral.

Así se expresaba una autoridad de las que todo su entusiasmo lo cifran en hacer cumplir las leyes moralizando al pueblo.

¿No es esto bochornoso? Os parece absurdo y sin embargo confesáis que es verdad, aunque dolorosa. Contra tales gentes no hay remedio más eficaz que esas campañas de LA VOZ DE CASTILLA mediante las que salen a la luz tales legalidades para que la opinión, único juez temido por aquellas, pueda juzgarlas dándole su merecido.

El hecho de que los detractores en público de este periódico confiesen en la intimidad la necesidad de sus campañas moralizadoras, es el mayor elogio y la mayor prueba de su necesidad.

En el próximo, aún contrariando a LA VOZ que se me enoja en cuanto hablo del periódico, diré algo de sus detractores y de los sendo-regionalistas, esto es, de aquellos que no pudiendo combatir el Regionalismo le mezclan en su programa político pero, naturalmente, adulterado, desfigurado, maltrecho.

Sanera

Vamos a ver: si tú, lector, fueres guardia, ¿cómo resolverías este conflicto?

Un teniente alcalde te ordena detener a un síndico y un síndico te manda detener al teniente alcalde ¿a quién detendrias?

El caso es claro: a los dos.

EN «MI TIENDA»

Acaban de recibirse las últimas novedades para la próxima temporada, en medias muselinas, gasa y seda; corsés, pendientes, imperdibles y adornos para vestidos, los más nuevos y elegantes.

ABANICOS DEL JAPON

Infinito surtido en corbates, calcetines, tirantes, ligas de señora y caballero; boquillas, cadenas, gemelos, petacas, carteras, y perfumería, etc., etc.

Precios increíblemente económicos.

Adrián de la Torre
SOMBRERERIA 3. — BURGOS

Especialidad en embutidos y chorizos del país. Venta exclusiva de «Pastillas Lampó» para lavar, fregar y quitar manchas; sustituto del jabón
Almirante Bonifaz, 11

BURGOS

Flores y espinas

CINEGÉTICA

Discipulos de Diana: preparad la escopeta; los cartuchos llenen vuestra canana. Buscad en la arroyada codornices y regresad contentos y felices, aunque rendidos como vuestros chuscos.

El sport cinegético alterna en mi con el sport poético sin ser Pérez Escrich, el cual nos cuenta de tales aves la singular renta (1). «Hasta el clero italiano con la pobre avecilla emigradora se muestra harto inhumano, pues en la hermosa isla de Caprea, que en el golfo de Nápoles campea y el rojo fuego del Vesubio dora (de pensarle me crispó!) constituye la renta de un obispo, antiguo privilegio que le cede toda la codorniz que allí se hospeda. Más de trescientas mil paran su vuelo, ignorando la pérdida asechanza que les espera en tan fecundo suelo. Cuando el obispo sabe que han llegado

¡ay!... ¡pobres avecillas africanas! y cada feligrés está obligado a dar cien codornices al prelado, y han de ser ciento justas y cabales, que valen quince julios, que es lo mismo que decir en España treinta reales; y con dulce y devoto misticismo, aquellas gentes buenas y felices llámanle obispo de las codornices.»

¡Oh, qué tiempos aquellos en que tuvo lugar tanta belleza! Hoy ya no son tan bellos y la renta, tal vez, haya cambiado por dinero contante el buen prelado o andará con la congrua de cabeza; pues ya sabéis, lectores, que hay, más que codornices, cazadores.

(Por la copia y original) MIRTAN

(1) «Los cazadores»

CARAMBOLA Y PALOS

No sé si hubo lo primero, pero me consta que hubo lo segundo. Hubo palos.

Unos palos propinados con verdadera saña. Dos de los adversarios, frente a frente.

¿Qué fué lo que motivó la cuestión? ¡Vaya usted a saber! Además no importa.

El hecho de que dos ediles se zurren la badana no reviste más importancia que revestiría si los contendientes fuesen dos ciudadanos cualesquiera. Ellos son ciudadanos, también.

¿Es que el cargo ha de inmunizarlos? No: yo he visto a dos diputados darse de mamporros apesar de la inmunidad.

Dos concejales, bien sean de la derecha o de la zurda, pueden arrearse candela si viene al caso. ¿Qué más dá! Pequeñísimos detalles de dirección,—según se ataca con la zurda o con la otra—pero al fin tortas.

Me han contado que fué graciosísimo. Mamporro va, mamporro viene. ¡Salve, don Félix, campeón del guantazo y de los «dices» con rebaba!

Dos ediles, hombres al fin, se han vapuleado el cutis. ¿Tiene esto algo de particular? Nada.

Comulgaban en las mismas ideas, profesaban idéntica fé.

—Que estas son las tuyas, que estas son las mías, no, que son las tuyas, digo que no... ¡Zás! Mamporro.

Un guardia intervino; fué a «desepararlos». Se hizo la calma... El guardia cumplió a medias con su deber. A medias, porque su intervención debía de haber tenido un epílogo lógico, natural.

¿Se había promovido un escándalo en la vía pública? A la inspección con los alborotadores, aunque fuesen ediles, hombres al fin y al cabo.

¿Verdad que sí, ciudadanos? ¿Cómo si no va a quedar eso de la «egalité» mote de nuestro lema?

TA-KI-TO

Teatro Principal Del Municipio

La Canción del olvido

El libro de los señores Romero y Fernández Shaw, no pasa de medianero más aún, escenas tiene la obra que nos recuerdan las de otras producciones teatrales, tanto por la colocación de los personajes, como por el diálogo mismo. Pero no es esto muy importante tratándose de una obra eminentemente lírica.

Toda la gloria para el maestro Serrano, mantenedor y difundidor de los castizos procedimientos de nuestro incomparable teatro lírico.

Aquí hay un maestrazo, un genio. ¡Noticia fresca! El autor de «La Reina Mora», de «Juegos Malabares», de «Moros y Cristianos» y tantas otras producciones geniales, no necesita elogios. Basta citar la lista de sus producciones musicales.

Un «recitado» para barítono,—una maravilla de inspiración y sencillez,—en las primeras escenas de la zarzuela, arranca atronadores aplausos. Bella la canción, de admirable factura, finaliza con un «andante» tan bonito, tan brioso y alegre, que desde este punto se inician las repeticiones.

El barítono señor Carbonell que posee una bonita y extensa voz, sabe sentirse apasionado y enérgico, romántico y cínico,—son matices del papel—y logra entusiasmar al auditorio.

La tarantela napolitana de «Rosina» es otro número precioso, que la señorita Rovira dice de forma magistral.

Y habríamos de ir detallando uno a uno todos los números de la partitura para concluir diciendo que la partitura de «La canción del olvido» es toda ella de una belleza incomparable dado el motivo de la obra y dada su clasificación teatral.

Patricio León, graciosísimo actor, puede codearse con «su regio colega David» tocando el arpa; y eso que la de Patricio tiene las cuerdas de bramante, pero ¡qué bien suena!

La sonata de Grieg

El maestro Serrano, como ofrenda delicada de la admiración que siente por el eminente compositor noruego, engarzó hábilmente unas cuantas composiciones de Grieg. Los señores Romero y Fernández Shaw hicieron un libro a la medida, y surgió la «Sonata» sin más pretensión que la de rendir un homenaje de admiración a Eduardo Grieg, ídolo del maestro Serrano.

En la interpretación de esta obra culmina la niña Pluchan, tan artista y discreta, que encanta. Pasados unos años el nombre de esta artista figurará en las carteleras con caracteres tipográficos de gran tamaño.

—«El carro del sol», zarzuela estrenada anoche, no fué del agrado del público.

La Compañía discreta, sobresaliendo el barítono señor Carbonell, Patricio León, las señoras Alcaer y Domingo y la señorita Rosell.

La orquesta muy afinada.

El teatro, lleno como nunca, presenta todas las noches un aspecto deslumbrador.

M. de R.

Ya no hay alianza segura. La entente que existía entre dos señores ediles se ha roto. Es el signo de los tiempos: la tormenta no se detiene.

Imprenta Marcelino Miguel

Sesión del miércoles día 2

Solo cuatro líneas, hoy A poco de aprobada el acta de la anterior ocupó la presidencia el señor Cecilia. Desde este instante todo es fulminante, velocísimo.

El señor Cecilia es el «hado padrino» de los reporteros municipales.

El señor Santamaría protesta del incumplimiento de un acuerdo tomado por el ayuntamiento. Protesta de la negligencia del Alcalde, que aún no ha convocado a la asamblea magna que propusieron las Sociedades Obreras.

«Esto,—dice el concejal socialista,—es intolerable. ¡Así anda todo!»

Ni los señores Cecilia y Avila ni el señor Ruiz Dorronsoro logran convencer al señor Santamaría... ni a nosotros.

Se aprueba un presupuesto extraordinario de 39.000 pesetas, para ir tirando hasta fin de año. Bostezo conmigo, carísimo lector.

Campanillazo y hasta otra. ¡Bien, señor Cecilia.

De cierta invitación a unas Fiestas religiosas.

«Podemos honrar a la Virgen con una Comunion general y una novena sencillita; pero esto ocasiona gastos y para pagarlos hace falta dinero.»

Comprendido. No se mueve la hoja sin la voluntad del Señor. Ni una palabra más.

Notas del reporter

Se encuentra pasando una temporada en Espinosa, en la posesión de su señor padre político D. Eladio Esquedo, el culto publicista, redactor de *El Universo*, nuestro querido amigo D. Eduardo Torralva, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

—Después de haber pasado unos días en Burgos, regresó a su destino el teniente de Infantería de la Caja de Vinaroz D. José Segarra.

—Ha tomado posesión de la escuela de Herrera de Riopisnerga (Palencia) el señor Calderón, hijo político de nuestro buen amigo D. Francisco Herrero, Procurador de los Tribunales.

—Según nos comunican en atenta carta los señores sobrinos de D. Valencin Marcos, con fecha 20 del pasado Julio constituyeron en virtud de escritura pública una sociedad mercantil regular colectiva, al objeto de continuar el negocio de ferretería y almacén de hierros que durante muchos años ejerció su señor tío don Valencin (q. e. p. d.)

La nueva sociedad girará bajo la razón social «Sobrinos de Valencin Marcos».

Deseamos a los señores de Marcos, nuestros buenos amigos, muchas prosperidades en su empresa.

—Agradecemos al señor Jefe de la Estación del Norte, el envío de las invitaciones para la becerrada que los ferroviarios han organizado para esta tarde.

Los autos y motocicletas continúan en libertad ensayando el próximo atropello.

El gobernador y el alcalde siguen sin enterarse. ¡Transeuntes, a defenderse!

TEJIDOS NACIONALES y extranjeros Enrique López y López

ESPECIALIDAD EN LANERÍA Y GENEROS BLANCOS
Plaza Mayor, 28 — PRECIO FIJO — BURGOS

DE ARANDA

En el programa de festejos que este año han de celebrarse con motivo de la fiesta de nuestra excelsa Patrona, Ntra. Sra. la Virgen de las Viñas, figurarán, para los días 16 y 17 del próximo septiembre, dos magníficas corridas de toros, con ganado de Colmenar, que serán estoqueados por los afamados diestros Julián Sáiz (Saleri II) y Juan Cecilio (Punteret).

Entre los arandinos reina gran entusiasmo, por lo que es seguro que las fiestas de este año serán en extremo brillantes.—*El Corresponsal.*

Continúan ciertos profesores del Instituto anunciando su Academia preparatoria y continúan el Claustro sin enterarse. Por nosotros puede seguir la cosa.

No saben ciertas gentes la satisfacción que experimentamos cuando las vemos atropellarlo todo.

Nos dan hecha la labor. Nosotros vamos a eso, a que se derrumbe el sistema actual. ¡Y qué mejor ayuda que la de quienes todo lo atropellan!

Nuestra información de hoy

Madrid, 4-15-20.

Desmintiendo un rumor

«El Imparcial», dice que anoche fué desmentido, por persona muy allegada al Sr. Alcalá Zamora, el rumor de que éste último hubiere decidido entrar en el partido conservador.

Visita al frente

El Presidente de la Junta de Arbitrios de Melilla, General Monteverde, marchará en breve, acompañado de una comisión de Jefes y Oficiales de nuestro Ejército, a girar una visita a la línea americana del frente Occidental.

Noticias alarmantes

Según comunican de Bilbao, el conflicto surgido entre elementos del Ejército y los redactores del semanario nacionalista «Averri», va revistiendo caracteres de gravedad.

Dicese que los perisdistas se niegan a rectificar algunos conceptos consignados en un artículo que los militares han considerado ofensivo para el Ejército.

Se asegura que si los redactores del «Averri», no deponen su actitud, los militares tienen el propósito de imponerles una rectificación.

A última hora de la noche anterior, circularon por Madrid rumores de haberse producido en Bilbao algunos desórdenes derivados de dicho asunto.

El Rey a Asturias

Comunican de Oviedo que Su Majestad el Rey ha anunciado que asistirá a la coronación de Ntra. Sra. de Covadonga. El Monarca tiene ya habitaciones reservadas en el hotel Pelayo.

La banda de música de Regimiento de Valencia ha sido contratada para la fiesta.

Creación de Escuelas

El Director de Primera Enseñanza ha comunicado al Alcalde

de Zaragoza que se ha acordado la creación de grupos escolares en diversos barrios de la capital de Aragón.

Los cocheros

El cochero José Fernández López al pasar anoche guiando un coche por las inmediaciones de La Bombilla, fué agredido a pedradas por un grupo de cocheros huelguistas.

Huelga terminada

Comunica el Gobernador de Córdoba que los obreros de la mina «Antolin», han reanudado el trabajo, habiéndose restablecido la normalidad en aquella zona minera.

Incautación de bienes

New-Yok.—El Gobierno se ha apoderado de los bienes extranjeros valorados en 500 millones de dollars.

La becerrada de esta tarde

Los simpáticos ferroviarios hacen el paseo entre los aplausos de la «multitud»

La entrada buena. La presidencia es una canastilla de flores, Zárate es un ansioso. Yo soy un «desdichao».

El primer bicho es lanceado y banderillado por los de turno.

José Moreno (Morenito) coge los trastos, mira a la señorita de Calleja, guapa, presidenta; y dice:

«Al tener que brindar hoy por presidenta tan bella, me siento un «Gallo». un Belmonte, o del torero una estrella.»

Morenito se va hacia el bicho, y muletea con arte. Luego atiza seis estocadas en el éter, y el toro se acuesta.

La presidenta regala al matador una pitillera de plata.

En el segundo actúa de presidenta esa tontería de mujer que se llama Felisa Orejón.

A la hora de la verdad, va Jerónimo Diez (Minuto) y suelta esto:

«Buenas tardes, linda presidenta: brindo por usted y su compañía y la Sociedad.»

Minuto es un coloso con la muleta. Hace una bonita faena que termina con media estocada lagartijera (...) que le vale palmas y otra pitillera de plata de la presidenta.

Claudio Recio (Rolo) ejecuta la suerte de Don Tancredo; pero antes templea el laud y dice a la señorita Riu:

«Brindo por mi presidenta,—por el pueblo burgalés,—y por las niñas bonitas—que se pasean por él.»

Rolo es revolcado al salir de la suerte.

Celorrio veroniqua con gran lucimiento. Morenito y Chiquete filigranean al alimón.

Chiquete le canta a su presidenta:

«Orgullosos estoy hoy día—y empleo todo mi brío,—al brindar mi primer toro—a la señora de Riu» ¿...?

La faena de muleta es estupenda: molinetes, ayudados, de pecho; el ¡delirio! ¡golés! Pero Chiquete empieza a sentir pánico, y decide cortarse la coleta. Le sustituye Pinturas que da una estocada atravesada y es ovacionado.

Actúa de madrina en el cuarto la señorita Elías.
El espá salmodia esta elegía:
«Brindo por mi presidenta,—en esta fiesta española,—la señorita Rosario,—la reina de las manolas.»
Una estocada, descabello a la primera, ¡olé Pinturas! ovación y habanos de la madrina.
Salvo una pequeña bronca al retirarse Chiquete, no ha ocurrido novedad. ¡Bien muchachos!
El Fideista providencial.

A. LAMAR.

Única casa que presenta grandes surtidos en confecciones de Caballero, Señora y niños.

CASA MUNGUÍA (S.º de A. REBOLLO)

PLAZA MAYOR, 42

« BURGOS »

GRANDES SURTIDOS EN TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS

Trajes para señora, en lana y algodón.



Casa de Tejidos
y Confecciones
de Caballero
Señora
- y -
niños

TRAJES LANILLA
meltón y estambre.
De ptas. 25 a 70



TRAJES MODELO SPORT
en paño, pana y dril.
De ptas. 14 a 35.

Impermeables
Gabardina y
fuertes para
el campo.



TRAJECITO, NUEVO MODELO
en paño desde 10 ptas. a 18.
En dril desde 8 a 16.

Guardapolvos
para caballero,
señora y niños.
Enterizos
y cascotes para
motoristas.



TRAJECITOS MARINEROS
en paño, pana y dril.

Camisería
- Corbatería
Cuellos - Puños
cauchut, plancha
- y -
piqué



TRAJES DE JÓVEN
en paño y dril.
De ptas. 16 a 70

Paños, Patenes y Panas para encargos a medida. (Precios muy baratos)

EL COGNAC
GIMÉNEZ Y LAMOTHE
ES EL MEJOR

Gran carbonería de **Saturnino Pérez**
CARBONES MINERALES y VEGETALES
CALLE DE MADRID, 5 - Teléfono, número 4.
Se sirve a domicilio - (Se reciben avisos en «El Buen Gusto»
- PLAZA DE PRIM, 21 -

Larrosa y Costa
NOVEDADES
TEJIDOS
Plaza Mayor, 26 y 27. - BURGOS

“LA AMERICANA”
GRAN BAZAR DE CALZADO DE TODAS CLASES
A PRECIOS ECONÓMICOS
PRIM, 7 (Portales de Antón)



Cantina de la Estación (BURGOS) Gran surtido en jamones, lomo embuchado; idem adobado y curado al estilo del país; chorizo fino de Salamanca, Pamplona y del país, puro de lomo, Salechichón de Vich y lengua a la escarlata. Conservas de varias clases. Gran surtido en hiecos a precios muy económicos. Mantecadas legítimas de Astorga, se reciben cada día. - (RÍQUISIMO BIZCOCHO ROYALTA y GELATINA. Se sirven comidas y meriendas para viaje. - Estando en la misma Cantina.

HIJOS DE VICTOR PALACIOS PAÑOS Y NOVEDADES
Recomendamos esta sastrería por su delicadísimo y elegante trabajo. - TRAJES y GABANES para caballeros y niños. IMPERMEABLES para el campo, coche, automovil, y los más elegantes modelos para vestir, hechos a la medida. - Visítad esta casa.
S O M B E R E R Í A número 9.
BURGOS

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA
Ortopedia, específicos nacionales y extranjeros.
Aguas minero-medicinales
Esponjas, Cepillería, Colas,
Pinturas, Barnices y Brochas
PRECIOS ECONÓMICOS.

J. M. Inez Mata
Calle del Mercado, núm. 16
BURGOS

Rufino Santa Olalla Gonzalo
HUERTO DEL REY, 2 y 4
BURGOS
Fábrica de libros rayados para Banca y Comercio; Borrador, Diario, Mayor, Copiadores, etc.
Talleres de encuadernación. - Cartonaje. - Cajas de Cartón para toda clase de industrias. - Estuches, etc.
PRECIOS ECONÓMICOS.

BACHILLERATO
Terminar el Bachillerato en tres años preparándose después para la carrera que han de cursar.
Satisfechos todos los padres de este procedimiento por la gran economía de tiempo y de dinero.
Examinanse en junio y septiembre.
Éxito creciente todos los años.
Varios alumnos aprueban 14, 13, 12, 10 y 8 asignaturas sin suspensos.
Pedid reglamentos.

Carreras especiales.
Preparación para oposiciones.
Idiomas.
GRAN COLEGIO CERVANTES
San Juan, 63 Teléfono, 3
Resultado general en los exámenes
Alumnos matriculados Sobresalientes Notables Aprobados Suspensos
139 34 26 73 6
NOTA: Ningún Colegio puede ofrecer los datos elocuentísimos de que varios alumnos aprueben en una sola convocatoria 14, 13, 12, 10, 9 y 8 asignaturas con un número considerable de sobresalientes, notables, etc., sin suspensos, como puede verse en el cuadro de Honor publicado en los periódicos.
De un año a otro notabilísimo aumento de alumnos y de notas.

GARRERA MERCANTIL
Títulos oficiales de Perito mercantil, Profesor mercantil e Intendente.
Carrera preferida al Bachillerato en otras poblaciones.
Imposible hacerla libremente en Burgos antes, hoy puede hacerse en este colegio.
Se examinan en Madrid en la Escuela Central de Comercio, durante los meses de junio y septiembre.
El coste de la carrera es próximamente igual al Bachillerato.
De gran porvenir después de la guerra

El que quiera vestir bien de fiyo se lleva chasco si no visita la gran
Sastrería
de
Velasco
PLAZA MAYOR, 45, 1.
(Se dan lecciones de corte.)

MONJE Y LUIS

Fábrica de aserrar maderas. Contratistas de obras públicas y particulares
Pavimentos de cemento armado, de resistencia, como el colocado en Cal muerta y viva; fregaderos de granito, piedra artificial, tableros el Arco de Santa María; aceras y pavimentación, sistema patentado. gradas, escaleras a la Catalana. - Obras de cemento armado. DEPOSITOS, AZULEJOS BISELADOS, INODOROS, BALDOSAS DE CEMENTO EN VARIOS COLORES
PÍDANSE CATALOGOS Teléfono, 311 SAN PABLO, 18 y 22

GRAN ALMACÉN DE VINOS
- DE -
COSECHEROS DE ARANDA
AL POR MAYOR Y MENOR
San Juan núm. 49
BURGOS

ATENCIÓN

zo; vinos de Jerez, Málaga y Moscatel embotellados y por litros; champagne de varias marcas y sidra achampañada. Especialidad en vinos viejos para enfermos. (Administración de los automóviles de BURGOS A SALAS, ARANDA Y VILLADIEGO)
Plaza de Prim, 21

No olviden Vdes. que en esta casa hay siempre buen surtido de toda clase de conservas de carnes, pescados y frutas; vinos de Rioja y Valdepeñas; cacao, azúcares, cafés y chocolates elaborados a bra-

EL BUEN GUSTO
Teléfono 105